

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO II

San José, martes 15 de Enero de 1901

NUMERO 500

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

DENSATA POLITICA
INTERNACIONAL

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA
Y JUSTICIA AL MÉRITO

RESPECTO
A LA OPINIÓN PÚBLICA

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

DR. O. J. SILVA
CIRUJANO-DENTISTA

Gabinete Dental. Calle 19 Norte, número 220.



HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados, con muebles lujosos y luz eléctrica

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

PARA VERANEAR

Alquilo una casa en la villa de Escasú
Daré informes en San José

VICTOR J. ZÚÑIGA

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

REDACCION:—Calle Central N.º 117

Apartado Correo. N.º 177.

San José, enero 15 de 1901

CARACTERES

No se porqué no hablan Uds. de cosas serias, me decía en días pasados un amigo, y sí sólo de romanticismos. Yo sonriendo le contestaba: "ciertamente, después de tanta palabrería podíamos decir algo sustantivo que le aprovechara á alguien, ya que no ni á nosotros mismos; pero puesto que de política no debemos hablar; así como tampoco de reformas, de obras, de principios, ni de moda....., es preciso que á fuer de finos y bien afeminados, llenemos cumplidamente nuestro papel de salón á que parecemos estar destinados, y nos refinemos en la cortesía y el verbo para llegar á ser siquiera buenos cortesanos, á la manera de lo que pasaba en Francia bajo el reinado de Luis XIV, que no habiendo más que hacer, todo el mundo hablaba y escribía exquisitamente."

Con este propósito, bien hago desde ahora en entrar en materia y fantasear un tanto sobre los varios caracteres que distinguen á cada individuo y que hacen de la sociedad ese panorama viviente tan animado, tan atractivo, tan variado y divertido. Donde olvidamos la lucha y la pena para pensar sólo en el lado risueño y divertido de las cosas. A veces pasamos un día, una noche, una semana, en ocasiones más, embriagados de placer con esta ó aquella compañía, diversión ó pasatiempo.

Hay tantos modos de llevar y entretener la vida! Tantas maneras de verla!

Tipos existen para los cuales la vida es una cosa seria y la toman como si fuera de veras. Otros para los que no es sino una mascarada, un carnaval: estos á mi modo de ver, no la habrán comprendido mejor pero la pasan más bien.

Gentes hay que viven compungidas pensando en la gloria y el infierno, devotos que todo lo consagran á la vida futura. Deben ser felices aquí y allá, supongo: estos son los santos ó con pretensión á tales; y esos hacen muy bien.

Otros, que la pasan meditando sobre los destinos y paraderos de este mundo, resolviendo proble-

mas filosóficos que nunca han de tener solución. No tienen sosiego, son locos que se escapan del manicomio porque su locura es inofensiva y no produce otro mal que lluvárselos á la tumba pronto y mal: estos se llaman filósofos, de los cuales, como en todas las obras de la vida, los hay legítimos y falsificados.

El número talvez más grande es el de los idealistas: gentes llenas de grandes ideas que algún día desenvolverán para sorpresa del mundo. Hay entre ellos artistas, sabios, políticos....., visionarios de mirada distraída y hundida, de vestido raído y con algunos mendrugos de pan en los bolsillos. De estos generalmente huye el mundo; porque cuando no dan la gran lata, piden una peseta prestada, porque ellos no viven para el presente sino para el porvenir. Se llaman bohemios, que se reclutan generalmente entre los malos estudiantes, viejos locos y muchachos de talento, pero enfermizo.

Vienen enseguida los merodeadores de la vida, los que especulan el lado flaco de los otros y tienden sus redes al paso de la vanidad, el orgullo y la tontera: generalmente viven muy bien porque explotan la mina más rica y abundante de la humanidad: la ampulosa vanidad humana, tan sensible y desprendida, que vibra y se desgrana al contacto de la lisonja y complacencia: estos son los hombres sanguijuelas, abundan mucho y á quienes la policía nunca persigue.

Otros son los tipos que hacen de todo y andan en todo, nunca tienen dinero; pero tienen gracia ó talento: son corteses y simpáticos y cuando cometen una barbaridad, el mundo dice de ellos: "qué muchachos!—Son sus cosas!—Qué cosas tienen!"

Hay una clase de tipos que no teniendo espíritu propio, se lo falsifican y para ello recurren al vino. Cuando están borrachos se consideran los hombres más felices del mundo: entouces unos se sienten enamorados, otros son oradores, poetas, músicos....., ¡qué se yo! Y al contrario, cuando no están bajo el imperio de Baco, se consideran los hombres más desgraciados del mundo; y hablan de mujeres ingratas, de suicidio, de..... Muchos de estos, talvez de verdadero espíritu, recordando á Poe y Alfred de Musset creen que las musas no se levantan sino de la espuma de una copa de champaña ó del vapor de un trago de ron. Para éstos es imposible producir las obras de genio, sino en medio de una borrachera. A

este grupo pertenecen los borrachos románticos; y aquellos que sólo con un trago dentro se atreven á llamarse artistas.

Antes decíamos que unos háy para quienes la vida es una comedia, un carnaval: ahora rien ó lloran según que así convenga. Jorge, muchacho de esta escuela, va hoy muy elegante y serio, cualquiera le tomaría por un gran personaje: es que va á casa de un tío rico á quien piensa enredar. En la noche se le encuentra de rodillas á los pies de una actriz á quien baña las faldas en lágrimas á causa de su ingratitud; y un rato más tarde, brinda en el café por el triunfo de la juventud al lado de otra muchacha bonita. Para éstos la vida debe ser de lo más feliz; porque no la sienten sino en la imaginación y en los sentidos, nunca les llega al alma. El mundo les llama calaveras. Generalmente sus padres les casan para hacer buenos maridos.

Hombres hay que se acomodan á todo y se inclinan con todo y por todo: sonríen ó lloran si es necesario llorar delante del tipo que tienen al lado. Mejor dicho, no son hombres, son maniqués. Estos no entran entre los caracteres, son nada, mejor dicho, no son.

Otros.... Cuántos tipos!

Y por fin, hay otros que son la lata del periodismo, escriben y cuentan todo lo que se les ocurre ó sienten. Son el azote de los lectores á quienes ensartan largos artículos, á veces hasta para hablarles de caracteres.

ADAN SABORÍO

SECCION DE TRIBUNALES

Casación

Ninguna.

Sala 1ª de Apelaciones

1 p. m.—Manuel Barquero c. Rafael Barquero.

Sala 2ª de Apelaciones

1 p. m.—Daniel Guzmán Marín c. David Rivera Guzmán—Lesiones.

VARIEDADES

—Hay que haber sido pastos para comprender la felicidad de los borregos.

—La tinta de los diplomáticos se borra pronto cuando no se le echa encima pólvora de cañón.

-- Los puestos elevados son como las rocas de las cumbres; sólo llegan á ellas las águilas y los reptiles.

—El momento difícil no es la

hora de la lucha, sino la del buen éxito.

—Quien no comprenda una mirada, comprenderá menos una larga explicación.

—Todo fenómeno físico tiene su semejante en el orden moral. La reacción es igual á la acción; una tempestad aduerme á la naturaleza; una revolución calma á un pueblo; una emoción violenta apacigua al alma humana.

—Hay un arma más terrible que la calumnia, y es la verdad.

—En las cosas de importancia no se debe pedir consejo; se debe tantear, atreverse y obrar.

—Cuando se parte de algún punto, se llega siempre; pero es necesario partir.

—Nunca se ve tan lejos cuando no se sabe á donde se va.

—El hombre fuerte es el que más se dobliga.

—Se pueden acabar los sentimientos; las opiniones jamás.

CABLES

Londres, 11.—La última operación de los boers fué la de atacar simultáneamente 5 puestos británicos extendidos sobre una línea de 50 millas de largo. Por parte de la tropa imperial hubo 21 muertos y 92 heridos y por parte de los boers también hubo grandes pérdidas. Por espacio de 4 horas los barghers mantenían fuego nutrido sobre las posiciones británicas, las cuales están separadas por diez ó quince millas; parecía que el enemigo trataba de apoderarse de la vía de comunicación principal del Transvaal. Los invasores de la Colonia del Cabo avanzan sin encontrar mayor oposición. El ejército colonial ocupa fuertes posiciones estratégicas, por donde tienen q' pasar forzosamente los boers; se han construído trincheras al contorno de la Ciudad del Cabo. La prensa londonense aconseja al Gobierno el despacho de nuevas fuerzas montadas al Sur de Africa. Dice el corresponsal del *Daily Mail*, en la Ciudad del Cabo, que cinco mil boers fueron de Vryburg para el centro de la Colonia del Cabo.

Ciudad del Cabo, 11.—El navío de guerra británico *Sybil* surto en la bahía de Lambert, desembarcó una fuerza de marinos con varias piezas de artillería. Esta fuerza construirá

trincheras. Setecientos boers al mando de Hertzog, con 2 cañones, pasaron las montañas Roggeweld. Ahora se encuentran probablemente en la vecindad del lago de Eland, 50 millas al Este de Glur William. Parece que Hertzog tiene intención de avanzar contra Ceresy Worcester. Esta parte del país es difícil para los movimientos de un ejército. Los pasos son pocos y de fácil defensa. Se anuncia que otra partida de boers en número de 500 llegó al río Door, en un punto situado á 70 millas al Sur de Calvina. Las autoridades están haciendo grandes esfuerzos para atajar la invasión. Dicen los refugiados, quienes de Calvina y Clau Willien han llegado á Picquetsberg, q' muchos blancos pobres se juntaron con los boers. También muchos más de Clau William y Malmesburg. Muchos de éstos manifiestan en público su intención de juntarse con los invasores. Una partida de 200 boers quiso pasar el río Orange, cerca de Aliwalnorth, pero la policía montada y los voluntarios realistas los rechazó. Probablemente tratará de pasar el río por otra parte. Todas las poblaciones situadas cerca de la línea férrea, en la Colonia del río Orange, están ocupados por fuerzas británicas. Los boers no se muestran dispuestos á acercarse.

Pretoria, 11.—Los boers han estado intentando robar ganado cerca de las posiciones británicas, á lo largo de la línea Oriental. Los Generales Babington y Gordon tienen escaramuzas diarias con el enemigo, quien está en número de tres mil al Sur de Magliesber.

Londres, 11.—Avisó ayer Lord Kitchener que los boers atacaron á Machadoorp el miércoles, pero fueron rechazados. Por parte de las fuerzas imperiales hubo un oficial muerto. Los invasores de la Colonia del Cabo se hallan esparcidos en pequeñas partidas.

Roma, 11.—Ayer efectuóse una reunión de los miembros del Colegio de la Propaganda. Estuvieron presentes 7 cardenales. El programa incluyó discursos pronunciados por misio-

neros. Uno de estos era boer. Cuando éste empezó á hablar, el cardenal Vaughan y demás prelados ingleses se retiraron. Al misionero boer se le acordó entusiasta recepción.

Washington, 11.—A consecuencia del aserto publicado por varios periódicos europeos de que debido á la política seguida por este Gobierno con respecto á la China, se le suplicará se retire del concierto de las potencias. Un alto oficial del despacho de Relaciones Exteriores dijo que el Gobierno de Estados Unidos no tiene la intención de retirarse del concierto.

San Petersburgo, 12.—Refiriéndose á la propuesta americana de nombrar una comisión internacional para arreglar la cuestión indemnización, el Ministro de Hacienda ruso dijo que contribuirá al pronto arreglo de la dificultad y agregó:—Rusia y Estados Unidos están de acuerdo; nosotros somos fieles amigos de los Estados Unidos y ellos son fieles amigos de nosotros. La propuesta americana ha llamado la atención de todas las cancillerías de Europa. Hoy partió de Yalta para San Petersburgo el Ministro de Relaciones Exteriores. No se ha dado ningún paso todavía. Los oficiales del despacho de Relaciones Exteriores están bien dispuestos hacia la propuesta americana.

Pekin, 12.—Desmiente De Giers la noticia de que Rusia trata de hacer un arreglo especial con la China independiente de las demás potencias. Si fuera así, dijo, yo no hubiera firmado la nota colectiva. Aunque probablemente en lo que se relaciona con Manchuria, Rusia y China harán un convenio especial, el cual no perjudicará de ningún modo los tratados ó convenios que hiciera Rusia con las demás potencias. No creo que Rusia tiene la intención de anexarse Manchuria. Casi todos los oficiales de los despachos públicos son de raza china. Probablemente será necesario guardar el ferrocarril por un periodo indeterminado. No creo que el número de soldados rusos en Manchuria ascienda á 25,000. Con respecto al aserto de algu-

nos Ministros de que Rusio faltó á su palabra en haber tomado la concesión de terreno en Tien Ts'in, Mr. De Giers dijo: no hay tal; Rusia no tiene necesidad de un terreno en Tien Tsin para el beneficio de su comercio. El terreno que se le concedió es baldío. Rusia lo hará propiedad valiosa en beneficio de sí misma y de China. No considera esto adquisición de terreno.

Londres, 12.—A la noticia del desastre acaecido al vapor Rusia, agrégase:—Ayer tarde rompióse otra vez el cabo que se había tendido de tierra al vapor. Al anoecer no hubo comunicación con el naufragio. El último mensaje que se telegrafió de á bordo fué lo siguiente: no tenemos ni una miga de comida. Reina consternación á bordo. Al recibir esta súplica los pescadores en tierra trataron dos veces de echar su lancha al agua, pero las inmensas olas la arrojaron á tierra otra vez. Antes de oscurecerse del todo se notaba que los de á bordo hacían esfuerzos para echar al agua el único bote que les quedaba á penas. Durante la noche la fuerza de la tempestad se aumentó haciendo inútil todo esfuerzo que se hiciera de salvar á los desgraciados. Al amanecer, unos pescadores del pueblo de Cerro hicieron otro supremo esfuerzo y

como la tempestad había calmado algo, lograron llegar á bordo y trajeron las mujeres y una criatura. En el día lograron salvar todos los que estaban á bordo.

CRONICA MENUDA

Progreso admirable va teniendo la Candidatura Soto. Las mejores firmas están suscribiéndola como el bien más positivo para el país.

Hoy es la gran visita á Santo Cristo de Esquipulas en Alajuelita.

Nos proponemos pasar un día bien alegre merendando en el camino.

Obsérvese el aviso de los afamados cigarrillos Henry Clay. No hay duda que el señor Santisteban es el privilegiado en materia de tabacos pues tiene la flor de ese artículo.

Nuestros agentes don Guillermo Castro, en San Isidro, y don Tobías Guzmán, en San Mateo, nos enviaron ayer fondos.

Acusándoles recibo les damos las gracias.

Al Público

se hace saber: que en el juicio de interdicto de reposición de unos mojonos, establecido por la señora Abelina Hernández, único apellido, contra el que suscribe, la Sala Primera de Apelaciones de la Corte Suprema de Justicia, por resolución de las 2½ p. m. del 7 de noviembre próximo pasado, ha fallado en mi favor, declarando *sin lugar la articulación* establecida por dicha señora Hernández.

Heredia, enero 7 de 1901.

GREGORIO MUÑOZ.

HENRY CLAY

* Los mejores cigarrillos de La Habana *

SEGÚN la última estadística de tabaco de La Habana, el consumo general de éstos cigarros fue de 54 p^s correspondiendo el resto á todas las demás marcas.

Esta es la mejor recomendación!!!

GREGORIO SANTISTEBAN.

LA ESTACION ES EL MEJOR PERIODICO DE MODAS

Edición de lujo con figurines iluminados, al año..... 10,00
Edición económica..... 6,00
Se reciben suscripciones en la Librería de

Antonio Lehmann.

ROBERT HERMANOS

UNICO ALMACEN DE ROPA

Para caballeros: Levitas, Fraes, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00.

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones. Elegante calza-o de becerro y de charol

Para jóvenes y niños hay más de 50 especies de trajes de diferentes estilos y precios

Para niños: calzado de novedad á precios de quemazón.

Para niñas: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas, Zancuillas negras y amarillas

Para señoritas: Trajes de piqué calzado español, como ensayo se da al cabo.

Última nente han venido *juegos* para niños y otros de mucha ilusión para los portales de Pascua que ya nos están tocando á las puertas

Hay admirables aparatos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trenos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Amanadoras Pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc

Hay también un variado surtido de juegos para prestidigitadores y de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINOCOTO

Esquina del Hotel Internacional

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Se necesitan dos Barberos

LA CLIENTELA ES MUY GRANDE

A LAS PROVINCIAS

- DE -

HEREDIA, ALAJUELA Y CARTAGO Y LA COMARCA DE LIMON

AVISO que disponiendo mi Ladrillera de un Swich de Ferrocarril que le pone en comunicación directa é inmediata con las estaciones respectivas cuenta con suficientes facilidades para suministrar á los consumidores todo el ladrillo que necesiten para construcciones.

Ofrezco buena calidad del artículo—Pronto despacho—Baratura.

San Pedro del Mojon.

JOSÉ MARÍA MUÑOZ

AVISO

VENDO mi finca situada en el barrio de Concepción de esta ciudad, consta de cincuenta manzanas y se incluye en la venta animales y aves domésticas. La persona que tuviere interés en comprarla puede enterarse con su dueño.

JOSÉ SIBAJA GONZÁLEZ.

Alajuela, 2 de enero de 1901.

JUAN MALEK

AVISA á su numerosa clientela que ha trasladado su

FÁBRICA DE REFRESCOS Y CERVEZA

á la antigua casa de LOS LEONES, situada en la 4ª Avenida Oeste.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

AVISO

Debido á sus ocupaciones actuales el Teserero de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida no podrá recibir las cuotas pertenecientes á la defunción de la señora Eudisia Lizano de Zamora, por lo que el señor Presidente de la Sociedad ha dispuesto que se pague al infrascrito Secretario en la oficina de don Inocente Moreno.

San José, 9 de enero de 1901.

VIDAL QUIRÓS,

Secretario interino.

UN PIANO NUEVO SE VENDE

Puede verse en la casa de don Francisco Boza. Informes en esta Redacción.

OTRO PIANO

En buen estado se vende en Heredia. En la oficina de La Revista se dan informes.

VENDO

Un Billar en perfecto buen estado.

Para informes y condiciones entenderse con

PÍO ACUÑA.

RESTAURANTE CENTRAL DE

H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que se ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

175 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

IMP. LA REVISTA. PROPIETARIO, ADON GARCIA.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMAN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa.

Teléfono número 22.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco á bajos precios.